

【湘南国際村めぐりの森育樹祭】 体験レポート 7

2025年11月16日(日)【第29回 湘南国際村めぐりの森 育樹祭】が開催され、サンケイアイ有志で参加しました！

サンケイアイは一昨年から運営グループとしても参加しており、今年も育樹祭の取材記録の撮影を担当いたしました。撮影チームと共に、秋の育樹祭を体験しました。

当日の天候は晴れ。朝は冷え込みがあり肌寒さを感じましたが、作業を始めるとすぐに体が温まり、汗をかくほどの陽気となりました。澄んだ青空の下、気持ちのよい一日となりました。

2025年春の植樹祭は想定より参加人数が多く、作業がやや煩雑になる場面もありましたが、今年はあえて人数を200名に絞りゆとりある体制で臨みました。そのおかげで、各班ともスムーズに作業が進み、より丁寧に育樹に向き合うことができました。



開会式では、非営利型一般社団法人 Silva(シルワ)(以下、Silva)さんより、湘南国際村めぐりの森でのこれまでの活動の歩みや、今後の森づくりの大切さを次世代へつないでいくことが重要だとお話をされました。



開会式の様子。Silvaの皆さんから、森づくりの考え方や今回の作業内容について説明がありました。

今回開催された「育樹」は苗木を植えることはせず、今後の植樹予定地の土壤を作ることが目的です。地球温暖化や異常気象が深刻化し植物が酷暑や極寒を乗り切るための工夫も重要な意味を持ちます。

育樹作業は大きく分けて「粗朶づくり」と「マルチング」です。班ごとに2か所の育樹エリアへ移動し、作業開始です。



レクチャーを受けて作業開始しましたが、想像以上に苦戦しました。落ち葉は麻紐でキツく締めるので想像の2～3倍用意しないと圧縮されて細い丸太になってしまいます。麻紐で結ぶ最中も隙間から落ち葉が溢れていくので、軽く結んで溢れた落ち葉を戻してから一気に締め上げる。作業時間約20分で各々1～2個作るのがやっとでした。

「粗朶づくり」は葉の付いたままの枝をかき集めて麻紐を巻きつけ丸太状のものを作り、土の中に敷き詰めます。そこに微生物が住み着くことにより、土壤が豊かになり苗木が育ちやすい環境になっていきます。



作った粗朶を植樹エリアに埋める作業に移ります。



枯草や落ち葉を運びながら、事前に説明があったルートを通りエリアに向かう参加者。自然と一体になって作業が進みます。

埋める場所はすでに溝が掘ってあり炭が敷かれています。



それぞれが作った丸太を敷き詰めていきます。隙間が出来てしまうと土壤改良がうまくいかないので、ここで太さと長さを均一にする重要性を実感しました。



次の工程は「マルチング」です。今度は枯草や枝を運び、土壤の保温・保湿のために苗木の根元に沿って敷いていきます

晴天の中での作業は想像以上に体力を使いましたが、声を掛け合いながら協力し、予定していた範囲をしっかりと仕上げることができました。



作業を進めるうちに、手も服も土まみれになりましたが、青空の下で夢中になって体を動かす時間はとても心地よく、晴れやかで爽やかな気持ちで過ごすことができました。

普段なかなか土に触れる機会が無い中、「大変だけど楽しい」「無心になれる」という声も多く聞かれ、参加者それぞれが自然と向き合う貴重な時間となりました。



🌳 これまでの生長記録 🌳
(2022年～2025年)



2022年11月6日



2023年5月14日



2023年11月12日



2024年5月12日



2024年11月10日



2025年11月16日

今春、ここに苗木が植えられ、また新しい森が育っていくことを想像しながら、一つひとつの作業に心を込めて取り組みました。自分たちの手で整えた土地に、命が芽吹いていく——そのプロセスに関わることの尊さを改めて感じます。

今回が初参加のメンバーからも「思った以上に楽しかった」「達成感がある」「また参加したい」という声が多く聞かれました。

人数を絞り、役割分担を明確にしたことで、初めての方も迷うことなく作業に取り組めたのも印象的でした。緑に囲まれた環境で身体を動かし、自然と向き合う時間は、心身ともにリフレッシュできる貴重な体験です。

私たちが初めて植樹活動に参加してから数年が経ちますが、こうして継続して関わることの大切さも実感しています。今後もサンケイアイとして、森の再生と未来づくりのお手伝いを続けていきたいと思います。

体験してみると、植樹・育樹は本当に楽しい活動です。
皆さんもぜひ、SDGs活動の一環として参加してみてはいかがでしょうか？

下記のURLではインタビューなども含めた当日の様子を
YouTubeにて公開していますので併せてご覧ください。

https://youtu.be/6uNO4MBL4Io?si=67F_EexX2WXBayKS



次回の開催は、2026年4月5日(日)を予定しています。

【湘南国際村めぐりの森植樹祭】は年に2回開催されます。

このレポートを見て、ご興味を持たれた方、次回の参加を希望される方は

主催者：非営利型一般社団法人 Silva（シルワ）のホームページをご確認ください。

<https://www.silva.or.jp/>



**SUSTAINABLE
DEVELOPMENT
GOALS**

【お問い合わせ】

株式会社サンケイアイ【SDGsプロジェクトチーム】

<https://www.sankei-eye.co.jp/contact/>

(当社HPよりアクセスをお願い致します)